

UNA PATRIA
LA PATRIA: ESPAÑA

UN ESTADO
EL ESTADO: NACIONAL-SINDICALISTA

UN CAUDILLO
EL CAUDILLO: FRANCO

Tres días gloriosos para nuestras valerosas fuerzas han sido los últimos, en que fué ocupado Brunete y derrotadas las tropas rojas

Estas han sufrido enormes bajas---pasan de 30.000, desde el principio de la ofensiva---y se les ha cogido cuantiosísimo botín, figurando, entre el cogido ayer y anteayer, 24 carros rusos

También nuestra aviación ha conseguido estos dos últimos días en Madrid resonantes victorias, derribando 22 aparatos enemigos

AYER, EL ENEMIGO CONTRA-ATACO, REPETIDAMENTE, Y A LA DESESPERADA, LAS POSICIONES QUE LE TOMAMOS EL SABADO EN EL SECTOR DE BRUNETE, RECHAZÁNDOLE NUESTRAS FUERZAS Y HUYENDO DESORDENADAMENTE, PERSEGUIDO POR NUESTRA INFANTERIA, POR NUESTRA AVIACION Y POR EL FUEGO DE NUESTRA ARTILLERIA

También en el frente de Teruel, en el sector de Albarracín, ha continuado el avance de nuestras tropas, que ocuparon el sábado varias posiciones y ayer otras seis y haciendo huir, persiguiéndole, al enemigo, que abandonó gran número de cadáveres y mucho material

Boletín de información del Cuartel general del Generalísimo

El de anteanoche

Noticias llegadas hasta las 20 horas del día 24 de Julio:

EJERCITO DEL NORTE

Frente de Vizcaya. — Nuestras tropas han llevado a cabo un reconocimiento en las cercanías de nuestra posición de La Nevera, encontrando 52 cadáveres enemigos.

Frentes de Santander, Asturias y León. — Tiroteos y cañoneos.

EJERCITO DEL CENTRO

Frente de Aragón. — Ha seguido nuestro avance en el sector de Albarracín, ocupando algunas importantes posiciones.

Frentes de Soria y Avila. — Sin novedad.

Frente de Madrid. — En el día de hoy ha continuado el avance de nuestras tropas, que, después de duro y brillante combate, han derrotado totalmente al enemigo, ocupando Brunete y apoderándose de todas las fortificaciones en que habían organizado la resistencia. El castigo sufrido por las fuerzas rojas ha sido grandísimo, dejando abandonados numerosísimos muertos, varios centenares de prisioneros, 8 tanques rusos, 3 ambulancias, muchos camiones y coches ligeros, abundantes municiones e importante material aún no clasificado. Entre los prisioneros figura el jefe de una de las brigadas mixtas. El enemigo huye, hostigado constantemente por todas partes, pues nuestras tropas del flanco derecho han avanzado también, pasando a la orilla occidental del Guadarrama y ocupando la Casa del Palanque y otras posiciones más a vanguardia. Otra columna de las que operan en nuestro flanco izquierdo, ha conseguido asimismo sensible avance.

EJERCITO DEL SUR

Tiroteos muy ligeros en los distintos sectores.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

En el aire, también se ha conseguido otro señaladísimo triunfo, habiendo sido derribados 7 cazas enemigos.

Salamanca, 24 de Julio de 1937 - II Año Triunfal.
De orden de S. E. — El General segundo Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno

Ráfagas cortas

Geografía de amor

Pendiente de los partes oficiales de la guerra, en cada hogar, en sitio preferente, figura un mapa de España adornado con banderitas y rayas de colores, croquis caseros, admirables en su sencillez, de los diversos frentes de combate.

Se ha dicho que las guerras sirven para aprender Geografía. Es cierto. Pero nuestra guerra ha servido para algo más: para amar las ciudades, los pueblos, las aldeas y las montañas.

Antes, hablar de Bilbao, — por ejemplo — era sujerirnos a una ciudad lejana, perdida entre las nieblas del Norte y el humo de las fábricas; hoy es hablar de algo cercano a nuestras almas, reconquistado por el esfuerzo de todos, querido por lo que ha costado recuperarlo.

Las pequeñas diferencias locales y regionales han desaparecido. Toda España, todos los puntos de avance, de vanguardia, están "presente en nuestro afán".

Alcubierre, Albarracín, Belchiche, Grado, Motril, Getafe, Valmaseda, Medellín, Montoro, Villarcayo, nombres que antes no nos decían nada, que solamente eran nombres perdidos en la maraña de un texto oficial, de un mapa, de una enciclopedia, nombres leídos distraídamente en la fachada de una estación de ferrocarril, son ahora sitios queridos, acariciados una y otra vez por la imaginación, esta sobreexcitada imaginación de los tiempos de guerra que ama, desea, teme y se entusiasma.

¡Bendita Geografía de Amor! Has equiparado — a pesar de las distancias — sitios lejanos, nos has hecho conocerlos y amarlos, con celos de enamorado; cada cota conquistada, cada puerto coronado, un paso más hacia la posesión total del objeto de Amor: España.

Estos mapas llenos de indicaciones, de rayas, de circuitos, de banderas, que presiden los hogares españoles no se han de quitar nunca. Al llegar la Paz y la Victoria han de servir para que los pequeños aprendan en ellos a conocer la Geografía y la Historia de

una Patria que se reconquistó paso a paso.

Una Geografía de Amor. Y una Historia escrita gloriosamente con cicatrices heroicas en la carne viva de los españoles, en las piedras venerables de las iglesias, de las casas, de los puentes y en las rocas de las montañas.

Gabriel Cortés

FONT

DENTISTA

Ha reanudado su consulta todos los días de 10 a 1 y Jueves de 4 a 7. Colón, 14, pral.

¡Buenas noches, señores!

La charla de anteanoche del General Queipo de Llano

Bombardeamos Madrid

¡¡Buenas noches, señores!!

Hay una parte de la Prensa inglesa que reconoce la superioridad de nuestras armas sobre los rojos de Valencia, pero esta prensa es una excepción de la prensa marxista, que son camaradas por callejuelas. Los marxistas continúan con el mismo cuento de siempre. Así el parte oficial de guerra de Valencia tiene la poca vergüenza de siempre. Este parte ha sido dado por la Radio Colonial francesa y la Radio del Gobierno inglés, aunque ésta lo ha dicho atenuado.

Se refiere al sector de Madrid, y dice que el enemigo ha sufrido gran número de bajas en estos días. Afirma, además, que, apoyado por fuerzas de artillería, ha intentado hacer presión, fortificándose en el río Guadarrama. Dice, además, que la artillería faciosa ha actuado, disparando contra las calles de Madrid, sin objetivo militar alguno, causando víctimas y graves daños. ¿Qué va a decir ahora la Radio Moscú, cuya propaganda es ahora muy concisa y que decía que, una vez Brunete en su poder, quedaba libre la capital de poder sufrir los bombardeos enemigos? Pero, por lo que se ve ahora Madrid ha sido bombardeado y han sido arrojados más de 600 proyectiles sobre la capital, que han causado más de 150 muertos y 250 heridos, poco más o menos. ¿Qué dirá ahora esta radio, que ha hecho el ridículo y faltado a la verdad a sabiendas? Se van a creer ahora que los alemanes nos han prestado unos cuantos "Bertas" y desde Sevilla, bombardeamos Madrid.

Un Comisario rojo se

pasa a los nacionales

El famoso Pancho Villa — no me refiero al famoso bandolero mejicano, sino a un Comisario de Ejército Popular — se ha pasado a nuestras filas; esto es importante, porque los comisarios son los hombres de confianza del Gobierno y éste tiene una

ilimitada autoridad sobre los demás; son los encargados de reavivar la moral e intensificarla en el Ejército rojo. Lo cierto es que se ha pasado a nuestras líneas y ha manifestado a los milicianos, en conversaciones sostenidas en el frente, que la verdadera España es la que está en nuestra parte y que ya es hora de que todos abandonen en masa para pasarse a nuestras filas y no se dejen engañar por ciertos directivos más o menos idiotas.

Imponente manifestación en Barcelona

En Barcelona, la población se manifestó en la calle. Las madres y novias de los milicianos en el frente y de los que tienen que irse organizando una manifestación verdaderamente imponente y protestando de que los hijos de los dirigentes marxistas busquen un destino dentro de Barcelona y no vayan al frente, como el sobrino del idiota de Fernando de los Ríos, del idiota de Indalecio Prieto, el hijo del que fué Embajador en París cuyo nombre ahora no me acuerdo en estos críticos momentos. Pues bien; esta gente se ha manifestado en la calle, diciendo que no enviarán a sus hijos al frente mientras no lo hagan éstos.

Hacen muy bien, hacen perfectamente y, cuando menos vayan al frente, menos irán al matadero. En Barcelona, cuando partieron hacia el frente un nutrido grupo de milicianos en camiones, y al verlos el pueblo desfilar por las calles de la Ciudad Condal, todo el pueblo como un solo hombre empezó a gritar "Bee, Bee", es decir, que imitaban a los borregos, pues como borregos iban al frente.

Cataluña tiene los días contados, y sino, al tiempo... También supongo yo que los labradores catalanes no estarán muy contentos de las medidas que han adoptado de la expropiación de tierras, pero los labradores no estarán muy contentos con estas medidas que tan tranquilamente toman los esbirros de Moscú.

El enemigo, completamente derrotado en Madrid

Operaciones: Al fin, al fin, nuestras fuerzas, victoriosas, después de los duros combates de estos días han derrotado completamente al enemigo, habiendo quedado Brunete en nuestro poder, recogidos varios tanques y gran cantidad de armamento y material de guerra. Varios batallones

Boletín de información del Cuartel general del Generalísimo

El de anoche

Noticias llegadas hasta las 20 horas del día 25 de Julio:

EJERCITO DEL NORTE

Frentes de Vizcaya y Santander. — Sin novedad. Frentes de Asturias y León. — Tiroteos y cañoneos, habiéndose presentado en nuestras líneas varios oficiales, soldados y milicianos con armamento.

EJERCITO DEL CENTRO

Frente de Aragón. — Ha continuado el avance de nuestras tropas en el sector de Albarracín, ocupándose seis posiciones importantes al enemigo, causándole un duro castigo, persiguiéndole, y haciéndole huir a la desbandada, abandonando gran número de cadáveres y muchísimo material.

Frentes de Soria y Avila. — Algunos cañoneos.

Frente de Madrid. — En el día de hoy, en el sector de Brunete, el enemigo ha pretendido conquistar las posiciones que se le ocuparon ayer por nuestras fuerzas, contraatacando a la desesperada y siendo siempre rechazado con numerosísimas bajas, dejando en cada contraataque, abandonados, muchos centenares de cadáveres. No sólo se conservaron nuestras posiciones, sino que se avanzaron nuestras líneas, ocupando muchas de las que aquél ocupaba. En uno de los combates parciales, unos 6.000 enemigos, rechazados, huyeron desordenadamente, siendo perseguidos por nuestra infantería, por la aviación y por el fuego de nuestra artillería, que les causó grandísimos destrozos, y sin que los esfuerzos de los jefes enemigos consiguieran contener tan precipitada huida.

Puede asegurarse que el número de bajas sufridas por el enemigo desde que empezó su ofensiva en este sector pasa de 30.000.

La cantidad de material que ha caído en nuestro poder, es enorme, hasta el punto que, entre ayer y hoy, son 24 los tanques rusos que han caído en nuestro poder y que ha perdido el enemigo, entre los cogidos por nuestras fuerzas y los inutilizados, y en una sola trinchera, más de 40 ametralladoras. El total del material cogido al enemigo es tan grande y diverso, que será necesario bastante tiempo para clasificarlo.

Se han pasado a nuestras filas 58 milicianos y el número de prisioneros aumenta sin cesar.

EJERCITO DEL SUR

Sin novedades dignas de mención.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

En varios combates aéreos ha obtenido nuestra aviación otras tantas victorias, habiendo sido derribados 8 aviones "Boy" y 7 "Curtiss" al enemigo: en total, 15 aviones.

Salamanca, 25 de Julio de 1937 - II Año Triunfal.
De orden de S. E. — El General segundo Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno

nuestras han tomado todas las trincheras enemigas. El enemigo ha sufrido una cantidad considerable de bajas; que se pueden calcular en más de un 50 por 100 de sus efectivos, habiendo continuado nuestras fuerzas el avance a la hora de cerrar el parte oficial de Salamanca. Nuestra aviación ha ametrallado todas las concentraciones marxistas admirablemente, persiguiendo al enemigo, que huye a la desbandada. Nuestros cazadores del aire han derribado a nueve aviones enemigos, de los once que se atrevieron a aparecer sobre el frente de la capital española. Parece que esto es ya el principio del fin. Dios lo quiera y no tardaremos nosotros en verlo.

¡Viva España!

En los demás frentes

En el Ejército del Norte, la inactividad del enemigo ha permitido que nuestras tropas ocuparan algunas posiciones en un servicio de reconocimiento llevado a cabo; horas después se han podido recogerse alrededor de unos 40 cadáveres.

En el Ejército del Sur, lo mismo que en los días anteriores: terminando con esto su charla.

No ha podido esta charla, recogerse íntegramente a consecuencia de las interferencias de Radio Sevilla.

La charla de anoche del General Queipo de Llano

Cómo se favorece a los obreros en la España nacional

¡¡Buenas noches señores!! El General comenzó su charla con unas palabras refiriéndose a las estadísticas de los obreros españoles an-

tes y durante la guerra civil española.

En su charla, el ilustre General dice que todas las industrias, textiles, metaúrgicas, harineras... han aumentado en mucho su producción, rebasando la que se efectuó durante los años anteriores de la nefasta República del 31. Refiere también que hay actualmente en paro menos obreros que durante los años en que las izquierdas dominaron en España.

En todos los ramos de las industrias fabriles, y en la agricultura, en el campo, propiamente dicho, se ha notado un aumento considerable de obreros, que han ingresado nuevamente en las fábricas para cobrar su jornal y trabajar en provecho de España. No es, como dicen los marxistas, que en Sevilla nosotros estamos explotando miserablemente a los obreros. No hay nada de esto; lo que puedo decir es que si antes había muchos obreros parados en Sevilla, actualmente se encuentran ya muy pocos. Como ya he dicho, casi todas las industrias han tenido un considerable incremento de personal, obreros, que antes de estallar el Glorioso Movimiento Nacional se encontraban en situación precaria.

Prueba de ello, la tenemos en que algunas industrias han aumentado su personal en más de un 60 por ciento, y en algunas ha llegado a 1.000 el número de obreros dados de alta.

Todos estos datos, estadísticas de los obreros de las fábricas y talleres sevillanos, demuestran claramente el cambio que han experimentado los obreros en lo que va de Movimiento Nacional. Ahora trabajan y ganan su jornal trabajando sus correspondientes horas, mientras en aquellos años de la República los obreros tenían que conformarse con un mísero jornal y trabajaban durante horas y



El Excmo. Sr. General Comandante Militar de Baleares
Invita al pueblo de Palm a y de Mallorca
Al solemne Funeral que en sufragio de las almas de
LOS HEROICOS AVIADORES

Capitán Don Bruno Santelmo, Capitán Don Antonio Melendreras, Teniente de Navío Don Luis de la Puente, Teniente Don Francisco Javier Trenor Azcárraga, Teniente Don Elías Matera, Teniente Don Gastón Escocofé, Suboficial Don Eduardo Amorós Vicedo, Sub. Don Italo Volante, Sub. Don Vasco Rossi, Sub. Don Arturo Gioberti, Sub. Don Gemaro di Capúa

MUERTOS POR ESPAÑA

se celebrará mañana, día 27, a las 11, en la iglesia de San Francisco.

El Auxilio Social

Inauguró otro comedor

El sábado, a las seis de la tarde, "Auxilio Social" de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, inauguró otro comedor, que ha sido instalado en el barrio de La Soledad, en la calle de los Héroes de Manacor, número 247.

Asistieron a dicho acto el Alcalde, señor Zaforteza; el Delegado de Orden Público, teniente coronel don Víctor Enseñat; el Magistrado señor Roselló, ostentando la representación del Presidente de la Audiencia; en la del jefe de la Comandancia de la Guardia civil; el Oficial de Hacienda señor Ferrer Arbona, en representación del Delegado, señor Ros; y el Consejero y técnico de Radio Mallorca, don José Fuster.

Asistieron también el Cónsul de Italia, señor Ramondino; el Delegado provincial de FET y de las JONS, señor Marqués de Zayas, con su ayudante señor Gual; el jefe de Prensa y Propaganda, señor Sancho; el Rdo. Sr. Espases; el Delegado de Auxilio Social, señor Espases, y otros directivos de FET y de las JONS.

Estuvieron, igualmente, presentes en dicha inauguración la Jefe de la Sección Femenina, señora doña Catalina Sureda de Dezaallar; la Jefe local doña María Antonia Villalonga; la del distrito de La Soledad, doña María Antonia Sbert de Ramis de Ayreñor; y la señora Mulet de Puigserver, además de buen número de señoras y señoritas de Falange encargadas del nuevo comedor.

Bendijo el local el Rdo. señor don Jerónimo Petro, párroco de la Soledad, y después se sirvió una espléndida merienda, regalo de diversos industriales, entre los que no faltó el popular "La Havana", a los niños que han de ser asistidos en el nuevo comedor.

Los invitados al acto fueron también obsequiados con helados, ensalmadas y galletas.

El nuevo comedor ocupa una planta baja y en ella se han instalado cómodamente, todos los servicios de la institución.

Finalizó el acto con el canto nacional de Falange, "Giovinezza" y el Himno Nacional.

horas, sin un beneficio sólido para ellos y sus familias.

Los obreros se rigen actualmente por las mismas bases de trabajo que estaban ya aprobadas con anterioridad. Ahora el trabajo es seguro, y no se explota; ahora no se dan jornales de 3 pesetas, sino lo justo, lo que corresponde al trabajo. En todos los Gobiernos de que ha estado compuesta la república no se ha otorgado nada en favor de los pobres obreros; antes al contrario, eran explotados miserablemente. Prueba de ello la tenemos en la actitud de Indalecio Prieto, que, teniendo preponderancia en todos los Gobiernos y en los Sindicatos de obreros, implantaba a todos su ley y explotaba en provecho propio a los obreros españoles, vilmente engañados por los canales y dirigentes rojos.

Todo lo que pasa en la España nacional, favoreciéndose a los obreros, con sus jornales correspondientes, me gustaría se pudiese comparar con lo que actualmente se está desarrollando en la zona que, desgraciadamente, se encuentra aún bajo la tiranía de los cacicillos y explotadores rojos. Nosotros protegemos al obrero, le damos trabajo y no lo hacemos para sacar nuestros intereses, amenazándolo con pasar hambre, sino cómo se debe hacer, con verdadero espíritu de justicia y lealtad para todos ellos.

Las falsedades del parte rojo

El parte oficial rojo del día de hoy no es tan expresivo como el de días anteriores. En su parte de hoy dice que "la aviación republicana ha hecho acallar el fuego de las baterías faciosas" y "que han sido rechazados todos los ataques de las tropas fascistas".

Pero no solamente afirman esto sino que dicen que han avanzado. Dicen: Las tropas republicanas, obedeciendo las órdenes del Mando, han logrado avanzar victoriosamente por los sectores de Quijorna y otros, con quitando algunas posiciones".

Claro que todo esto que dicen es una falsedad completa. Ni han avanzado, ni su aviación ha hecho acallar nuestras piezas; antes al contrario, nuestros aviones se han hecho una vez más dueños del aire, y han logrado, no sólo derribar 15 aparatos rojos, sino que han bombardeado, con intensidad y eficacia, las posiciones rojas cercanas a la capital española.

En cuanto a lo que dicen sobre el rechazo de nuestros ataques, es igualmente una mentira, pues nuestras tropas han sido las que han hecho retroceder a las fuerzas rojas que intentaban ocupar las posiciones que nuestros bravos soldados, en valiente ofensiva, conquistaron en la jornada de ayer.

Las brillantes operaciones de ayer

Operaciones: El día de hoy no ha sido muy pródigo en operaciones. Después de la persecución de que nuestras tropas han hecho objeto al enemigo, persiguiéndole hasta sus propios atrinchamientos, como era lógico de esperar en el día de hoy el enemigo ha realizado algunos ataques contra nuestras posiciones, que nuestros soldados han rechazado duramente, sin que nosotros hayamos perdido siquiera una de las posiciones que conquistamos en lucha brillante, en el día de ayer.

El enemigo, ha organizado los restos de las famosas brigadas internacionales y lanzó a los componentes de estas últimas, en masa, a asaltar nuestras posiciones, pero fueron diezmados por nuestras valientes tropas que les causaron infinidad de bajas, disparando continuamente sobre aque-

La festividad de Santiago, Patrón de España

Se celebró ayer en Palma con gran solemnidad y esplendor

GRAN PARADA MILITAR, MISA DE CAMPAÑA Y DESFILE

Solemnes cultos en la Catedral y en San Jaime. — El arma de Caballería a su Patrón. — Por la tarde, jira infantil y merienda en el bosque de Bellver. — Homenaje de la retaguardia al frente

Este año, el Segundo Triunfal, nos ha sido dada la grande satisfacción de poder celebrar como merece la española festividad de Santiago Apóstol.

Por loable decreto, que es expresión de los sentimientos de nuestro pueblo, del Generalísimo Franco, que tan legítimo y genuino representante es de la verdadera España, se ha restaurado el tradicional patrocinio del Santo Apóstol sobre nuestra amada Patria; patrocinio que en vano quiso destruir el sectarismo que detentó un día el Poder.

La clásica festividad ha revestido en Palma extraordinaria brillantez y solemnidad, en que lo religioso y lo militar se han fundido en íntimo conjunto.

La Misa de campaña y el brillantísimo desfile que la siguió constituyeron una hermosa fiesta religioso-militar, en que se pudo admirar una vez más el alto espíritu y la perfecta organización de nuestro heroico Ejército, así como también de nuestras Milicias. Fue una gratísima fiesta, rebosante de fervido entusiasmo patriótico, que se traducía en fuertes aplausos y cálidos vítores al paso de las tropas que desfilaron y especialmente al emocionante paso de la gloriosa bandera enseña de la Patria, que era saludada por el gentío, con la mayor reverencia, brazo en alto.

Con gran acierto se dió a este lucidísimo acto patriótico un doble significado: el de celebrar la festividad del Santo Patrón de España y el de celebrar el aniversario del glorioso Movimiento Salvador de la amada Patria. Por la solemnidad de la Misa de campaña, por la brillantez del desfile militar, por el vibrante entusiasmo patriótico que la animó, la magnífica fiesta, a la que se asoció el pueblo con la mayor cordialidad, en homenaje a nuestro victorioso Ejército, que todo lo merece, fué una fiesta bien digna de los altos y felices motivos que la ocasionaban.

Día de gala. — Salvas

Cumplimentando el decreto del Generalísimo Franco, dictado el día 21 del actual, reintegrando al Apóstol Santiago, como Patrón de España, nuestra católica ciudad celebró ayer la festividad de Santiago con diversos actos, revestidos todos ellos de gran solemnidad y esplendor.

A la salida del sol, se hicieron, por la batería de San Carlos, las salvas de ordenanza, que se repitieron al medio día y por la tarde, a la puesta de sol.

Las fuerzas de la guarnición vistieron de gala, sirviéndose en los cuarteles comidas extraordinarias.

En los edificios públicos y centros oficiales ondeó la bandera nacional y en los consulados extranjeros la de sus respectivos países.

Los barcos españoles anclados en la bahía lucieron sus empavesadas, lo mismo que los buques de guerra y mercantes italianos surtos en Palma.

En la Catedral

Ayer, en la Santa Iglesia Catedral Basílica, se celebró solemnemente, la festividad del Santo Patrón de España.

Por la mañana, después del canto de Prima y Tercia, tuvieron lugar los oficios divinos, en los que fué el celebrante el M. I. Sr. don Antonio Sancho, Canónigo Magistral, a quien asistían: de diácono, el M. I. señor don Andrés Caimari, Canónigo, y de subdiácono y de Pbro. asistente, los Rdos. señores don Emilio Sagristá y don Guillermo Oliver, respectivamente, ambos Beneficiados.

Asistió el Excmo. y Rldmo. señor Arzobispo-Obispo de Mallorca, que presidía el coro.

Cupió el púlpito, pronunciando elocvente sermón, el Rdo. señor don Andrés Casellas, Pbro.

Antes de la misa mayor, a la que asistió numerosísimo concurso de fieles, tuvo lugar brillante procesión claustral, que estuvo presidida por nuestro amado Prelado.

En San Jaime

También en la parroquial iglesia de San Jaime se celebró solemne fiesta en honor de su Santo Titular.

En la misa mayor, fué el celebrante el Excmo. Rdo. señor don José Espases, a quien asistían los Rdos. don Jaime Batle y don Miguel Borrás, de diácono y subdiácono, respectivamente.

Previamente, pronunciando bello pangeirico del Santo Patrón de España, el Rdo. señor don José Font y Arboles, Notario Eclesiástico.

Asistió a los oficios divinos numerosísima concurrencia, y fué también extraordinario el número de fieles que desfilaron durante todo el día, principalmente al anochecer, ante la imagen de Santiago de la iglesia de San Jaime.

Parada militar, misa de campaña y desfile de las fuerzas

A las diez y media de la mañana se celebró la anunciada gran parada militar, seguida de solemne misa de campaña y desfile de fuerzas, actos que tuvieron lugar en la Vía Roma.

Poco antes de las diez de la mañana empezó a notarse una gran animación por los alrededores del Instituto y Escuela Normal, donde empezaron a llegar también las fuerzas que debían tomar parte en los actos a celebrar.

Se notó también una gran afluencia de público, viéndose los balcones y azoteas llenos de gente, deseosa de presenciar la brillante fiesta militar.

El altar donde debía celebrarse la Misa de campaña se levantó al final de la Vía Roma, inmediato a los edi-

llas masa humana sus fusiles y ametralladoras.

En el sector de Albaracín, nuestras fuerzas han seguido avanzando, persiguiendo al enemigo y conquistando algunas posiciones. En este sector, nuestras tropas llevan ya por completo la iniciativa.

En los demás frentes no ha habido novedad alguna. Lo mismo ha sucedido en los diferentes frentes del Ejército del Sur.

El General lee a continuación la lista de donativos, terminando con este su charla.

delegado de la Trasmediterránea, señor Roselló; el Director de la Escuela de Artes y Oficios, señor Barceló; los coronales de Infantería señores Rovira y Aguilar; el Inspector Jefe de Primera Enseñanza, señor Mestras, y el Ingeniero señor Salas, en representación del Ingeniero Jefe de la Jefatura de Industrias.

Asistieron, además, representaciones de todos los Cuerpos, Armas e Institutos de la guarnición.

En el sitio que previamente se les había señalado las autoridades, invitados y las fuerzas, empezó la misa de campaña.

Daban guardia de honor al altar la escuadra de gastadores del Regimiento de Infantería de Palma. Antes de empezar la misa, y mientras fuera ejecutado el Himno Nacional, fueron colocadas junto al altar, a su derecha, las banderas del Regimiento de Infantería número 36 y del Batallón de Infantería de Marina y el estandarte de Artillería, a los que daban guardia de honor los jefes y soldados de los respectivos Cuerpos.

Fuó el celebrante de la Misa el Reverendo señor don Mateo Nebot, Capellán Castrense.

Terminada la misa, que resultó un acto verdaderamente solemne y emocionante, especialmente en el momento de alzar a Jesús Sacramentado, en que fué ejecutada por las banderas, el Himno Nacional; empezó el desfile de las fuerzas y milicias, que recorrieron la Vía Roma.

El desfile se realizó por este orden:

Desfilaron, en primer lugar, las organizaciones juveniles de la Falange Española Tradicionalista y de las JONS, con su sección ciclista y banda de tambores y cornetas, situándose una vez efectuado su desfile, a ambos lados de la Vía Roma, para cubrir la carrera que debía seguir las fuerzas.

Desfiló después la sección de Flechas Navales, al mando del condestable señor Torres Quiroga.

Pasó a continuación el coronel jefe del Regimiento de Artillería, señor Martínez de Tejada, que llevaba el mando de las fuerzas que, formando una columna organizada, tomaban parte en dicho acto, llevando a sus órdenes al Comandante de Artillería, señor Vilanova y al capitán de Estado Mayor, señor Puig.

Después de pasar, el coronel señor Martínez de Tejada y sus acompañantes ante la tribuna de autoridades, se situaron junto a la misma, donde permanecieron hasta que hubo terminado el desfile.

Empezó seguidamente el desfile de las fuerzas militares, pasando, en primer lugar, la banda de música del Regimiento de Infantería número 36, que iba dirigida por el Músico Mayor, comandante maestro Balaguer, y se situó frente a la tribuna, tocando durante todo el desfile, a excepción de cuando desfilaron las fuerzas de Artillería, que lo hicieron al toque de sus bandas de clarines y cornetas.

Desfiló después una sección de marinería de la Base Naval, al mando del señor Carrión.

A continuación lo hizo el Batallón de Infantería de Marina, con su banda de tambores y cornetas y sección de ametralladoras, al mando del comandante señor Montaner.

Y siguieron después: Una sección de la Aviación Legionaria, al mando del teniente legionario señor Saladino.

Una compañía de cadetes de la Academia de Luch, al mando del capitán-profesor señor Martorell.

Un batallón del Regimiento de Infantería de Palma, de guarnición en esta ciudad, con sus cuatro compañías de fusiles, una de ametralladoras y una sección de morteros, al mando del comandante señor Cereceda.

Un grupo de tres baterías de obuses de Artillería de montaña, al mando del comandante don Luis Pélou. Un grupo de Ingenieros, compuesto de dos compañías de zapadores, una de especialidades y una sección mixta de transmisiones, al mando del comandante señor Fernández Hidalgo.

Una sección de la Aviación Nacional.

Un grupo de Intendencia, al mando del capitán señor Mariscal.

Y una compañía mixta de Sanidad.

Terminado el desfile de las fuerzas militares, lo hicieron las Milicias Na-

cionales de FET y de las JONS, al mando del comandante señor García Altmann, formando un batallón compuesto de cuatro compañías de fusileros y una de ametralladoras.

Durante el desfile de dichas fuerzas, el público estacionado no cesó en sus aplausos y vítores, saludando al paso de las banderas con el brazo en alto y con fuertes vivas a España y al Generalísimo Franco.

Las fuerzas militares, a su paso frente a la tribuna de autoridades, contestaban con gran entusiasmo a las reglamentarias voces de "¡Viva España!", que daban sus jefes respectivos, voces que el público, muy numeroso que allí había, contestaba también con el mismo ardor.

El paso de las fuerzas de la FET y de las JONS era también señalado por el grito de "¡Arriba España!", que era igualmente contestado por las milicias y el pueblo.

Terminado el desfile, la música del Regimiento de Infantería de Palma, número 36 tocó el Himno Nacional, que fué escuchado por el pueblo con gran emoción y con el brazo en alto, y dándose seguidamente por terminada la brillante fiesta militar.

Las fuerzas, en su desfile, al llegar al final de la Vía Roma, frente a las estatuas romanas, efectuaron su dislocación, marchando a sus respectivos cuarteles.

El Arma de Caballería

a su Patrón

El Arma de Caballería celebró ayer la festividad de su Santo Patrón el Apóstol Santiago, con diversos actos.

Por la mañana, a las nueve, en la iglesia de San Jaime, se celebró una misa, asistiendo a ella el general don Emilio Pou, jefes y oficiales del Arma y clases y soldados de la sección de sementales y de la escolta del General.

Terminada la misa, los asistentes al acto se trasladaron al cuartel de la sección de sementales, donde se les sirvió un "lunch", compuesto de dulces, refrescos y jerez.

Con motivo de las actuales circunstancias, se suprimió el banquete de la oficialidad, entregándose el importe del mismo para engrosar la recaudación de la Suscripción Nacional.

A la tropa y clases se obsequió con una comida, servida por "Ca'n Toméu", compuesta de entremeses variados, paella, ternera con guisantes, helados, dulces, café, copa y cigarrillos, comida que fué costeada por el Presidente accidental de la Diputación, señor Moragues Monlau, alférez de complemento del Arma de Caballería.

Esta comida la presidió el General señor Pou Magraner, que también perteneció al Arma.

La gira infantil; merienda

y reparto de juguetes,

en el bosque de Bellver

Por la tarde, en el bosque de Bellver, se celebró otro de los actos organizados para festejar el día de San Jaime, Patrón de España.

A las cinco de la tarde, se reunieron, en el bosque de Bellver, en la explanada de la Capilla dedicada a S. Alonso Rodríguez, los niños y niñas asilados en la Casa de la Misericordia, que iban acompañados de sus directores y religiosos, y, al frente de ellos, el director de este benéfico establecimiento, señor Pérez.

Poco después llegaba la música de la FET y de las JONS y los directivos de esta entidad, encargados de la fiesta, que resultó altamente simpática; entre ellos figuraban el Delegado provincial, señor Marqués de Zayas; el jefe de Prensa y Propaganda, señor Sancho; los jefes señores Martorell, Fuster, Solanas y otros.

Empezó el acto con el canto nacional de la Falange, coreado por todos, al que siguió una Salve, cantada en la capilla de San Alonso, acto simpatiquísimo, por la brillantez y devoción con que se efectuó.

Siguió a este acto el reparto de las meriendas y juguetes, hecho por distinguidas señoritas de la FET y de las JONS y niños de clases acomodadas entre los cuales estaban los hijos del Alcalde, señor Zaforteza.

Fuó este acto de la tarde verdaderamente cristiano y de gran hermandad, viéndose a los niños asilados contentos y satisfechos con los juguetes que les entregaban algunos de mucho gusto, y saboreando con gran fruición la merienda que se les daba compuesta de pan con tortilla, trozos de jamón, pasteles, dulces y gaseosas.

A las niñas se les obsequió también con muñecas, algunas de ellas de categoría que fueron entregadas a las moryorcitas por los jefes de Falange.

Se jugó después por el parque, mientras la banda ejecutaba diversas composiciones, entre ellas "Los boletines" y "Sor Tomasetta", y se terminó la fiesta, que fué muy emotiva y simpática, tocando la música los cantos nacionales de "Oriamendi" y "Cara al Sol" y el Himno Nacional, escuchando todos ellos con el brazo extendido.

El homenaje de la retaguardia al frente

Otro de los actos que ayer se celebraron fué el del homenaje de la retaguardia al frente, esto es, la co-

Comandancia Militar

Sentencias confirmadas

El Excmo. señor General Comandante Militar de Baleares ha declarado firme la sentencia por la que se condena a los paisanos Enrique Cortés Pomar y Sixto Herrero Díaz, a la pena de doce años y un día de reclusión temporal como autores de un delito de auxilio a la rebelión, y a los también paisanos Nicolás Bordoy Nadal, Antonio Obrador Nicolau, y Juan Bordoy Gayá a la pena de seis meses y un día de prisión menor como encubridores del mismo delito, absolviéndose a Gabriel Roselló Moyá, Gabriel Forteza Forteza, Gabriel Valls Valls, Andrés Barceló Roig; Jaime Puig Barceló, Juan Fiol Riera, José María Bauzá de Mirabó y Juan VIIa Bonet.

Por la misma primera Autoridad Militar ha sido aprobada la sentencia dictada por Consejo de Guerra por la que se condena al procesado paisano Sebastián Crespi Rigo a la pena de seis años y un día de prisión mayor.

Donativos

Los obreros que trabajan en la Comandancia de Obras y Fortificaciones de Baleares han hecho el donativo de 4.139'40 pesetas importe de media hora diaria de trabajo extraordinario correspondiente a la primera quincena del mes actual.

Don José Sallés Farrán ha entregado al Excmo. señor General Comandante Militar la cantidad de dos mil pesetas con destino al Movimiento Nacional.

En los mismos fondos de la Suscripción Nacional ha ingresado la cantidad de diez pesetas, como donativo hecho por el oficial segundo de Oficinas Militares con destino en la Comandancia Militar don Fernando Martín Moína.

El Excmo. señor General Comandante Militar agradece todos estos donativos.

Orden General del día 24 de Julio de 1937. — II. T. en Palma de Mallorca

CONSEJOS DE GUERRA

2. — A las 17 horas del próximo miércoles día 28 del actual, se reunirá en el local que ocupa la Escuela de Artes y Oficios de esta Capital el Consejo de Guerra Ordinario de Plaza que ha de ver y fallar la causa número 52 de 1936, instruida por el Alférez de Artillería Juez don Francisco Noguera Roig, contra el paisano Jorge Mestre Jordá, por un delito de adhesión a la rebelión militar.

2. — A las 17 horas del próximo miércoles día 28 del actual, se reunirá en el local que ocupa la Escuela de Artes y Oficios de esta Capital el Consejo de Guerra Ordinario de Plaza que ha de ver y fallar la causa número 64 del año 1936 instruida por el Teniente Coronel de Infantería Juez don Pedro Mathu Mairata, contra el paisano Mateo Barceló Durán, por dos delitos: uno de tenencia ilícita de armas y otro de desobediencia grave a la Autoridad.

Orden de la Plaza de Palma de Mallorca del día 25 de Julio de 1937. II. T.

HONRAS FUNEBRES

El Excmo. Señor General Comandante Militar de Baleares, ha dispuesto que a los funerales que en sufragio de las almas de los heroicos aviadores que dieron su vida por España y que se celebrarán el próximo día 27 a las 11 de su mañana en la iglesia de San Francisco de esta Capital, cuatro soldados de la Aviación Legionaria y otros cuatro de la Región Aérea de Baleares den la guardia de honor durante la celebración de dicho acto. A tal fin, los Jefes de sus respectivas Unidades concurrirán con los mismos concurran con armamento y guante blanco.

Quedan invitados, además de todas las Autoridades, Jefes de Cuerpo, Entidades y Dependencias Oficiales y particulares, los Jefes, Oficiales, Suboficiales y tropa francos de servicio y público en general.

Lo que se publica a los fines que se ordenan.

El Teniente Coronel Jefe de E. M. Carlos Marín de Bernardo.

lecta pro combatientes, de que daremos cuenta mañana.

Fuó aplazado el concierto que debía celebrarse anoche en el Teatro Principal por la banda-orquesta del Regimiento de Palma.

Se celebrará el 30 de los corrientes, a las 11 de la mañana, en la Notaría de don Nicasio Pou Ribas (calle Milagro 11) por pijas a la llamada de las fincas siguientes:

Casa de planta baja y altos, desván y cochera, con 900 metros de terreno, cercada de pared, y sita en Marratxí, calle de la Razon.

Rústica de dos cuarteradas y 91 destres, en La Cabaneta, Marratxí, con edificio de planta baja y en parte cercada de pared.

Las condiciones de la subasta estarán de manifiesto en la Notaría, y sólo se rematarán las fincas si convinieren la postura.

SUBASTA VOLUNTARIA

Se celebrará el 30 de los corrientes, a las 11 de la mañana, en la Notaría de don Nicasio Pou Ribas (calle Milagro 11) por pijas a la llamada de las fincas siguientes:

Casa de planta baja y altos, desván y cochera, con 900 metros de terreno, cercada de pared, y sita en Marratxí, calle de la Razon.

Rústica de dos cuarteradas y 91 destres, en La Cabaneta, Marratxí, con edificio de planta baja y en parte cercada de pared.

Las condiciones de la subasta estarán de manifiesto en la Notaría, y sólo se rematarán las fincas si convinieren la postura.

CHALETES

Completamente amueblados y con toda clase de comodidades, se alquilan en Son Matet (Calamayer). Informes: L. Cladera, Avda. A. Roselló, 86. Palma.

SE VENDE

Casa y cuarterada tierra de almendros; inmediaciones Palma; gran facilidad comunicaciones. — Informes: Real, 22; de 10 a 1.



S. A de Navigazione Nápoles

Línea rápida con salidas fijas para el Continente Nacional Español, Marruecos e Italia Próxima salida de Palma para GENOVA, viernes 30 Julio, a las 10 de la mañana.

Vapor AVENTINO

Se admiten mercancías para las AMÉRICAS y NOROCCIDENTAL EUROPA, con conocimiento directo.

Para informes, pasajes y fletes, dirigirse a su Consignatario

EMILIO CARANDINI

Calle Pelaires, 109 — Teléfono 1764 — Palma de Mallorca

La España nacional celebró solemnemente la festividad de Santiago

COMO SE ENVILECE UN PUEBLO

Madrid, 25 de Julio de 1936

La festividad del Patrón de España, Santiago, se ha pasado en esta ciudad madrileña todo lo contrario de lo que se esperaba. La gente de orden seguía teniendo un miedo atroz, no atreviéndose a circular por las calles. Las iglesias estaban cerradas, y hasta algunas de ellas incendiadas; los asesinatos se sucedían con una rapidez pasmosa, y las gentes que amaban a España tenían que rezar en voz baja, ya que no se atrevían a levantarla por miedo a la delación o al soplo.

Las iglesias han sido convertidas en cuarteles, almacenes de viveres o depósitos de pertrechos de guerra. Así se veían en un altar sacos de patatas junto con jamones. Los garbanos rodaban por el suelo y los milicianos iban de aquí para allá profanando el sagrado recinto; todo ello ofrecía un cuadro de suciedad, de ignominia; los chicos jugaban dentro de la iglesia, como si fuera un jardín o una plaza pública.

Este era el aspecto desolador que presentaba Madrid hace justamente un año.

LA FESTIVIDAD DE AYER

En toda España

Salamanca. — Con motivo de la festividad de Santiago Apóstol, se ha celebrado una Compañía general en la Catedral de esta ciudad. Asistió la Excmo. Sra. Doña Carmen Polo de Franco, y, en un lugar inmediato al que ocupaba la ilustre dama, se sentaron las autoridades civiles y militares de Salamanca. La Catedral ofrecía un bello aspecto, porque estaba llena de fieles. El canónigo Doctoral pronunció un elocuentísimo sermón, comentando, con textos del Evangelio, la lucha que España sostiene contra la barbarie y el ateísmo.

Por la mañana, damas pertenecientes a F. E. T. de las JONS llevaron a cabo una cuestación, homenaje que la retaguardia dedica a nuestros frentes. Todo el pueblo respondió generosamente, dando su óbolo por Dios y por España.

Lo que dicen ellos

“La misión de las fuerzas populares es sagrada. Y la gente que va contra ella traiciona al pueblo y traiciona a la religión.”

Se puede atacar contra la unidad de muchas maneras. Oponiéndose a la organización del partido único y organizar rebeliones en retaguardia.”

Esto no lo decimos nosotros. Esto lo dice la emisora roja EAR.

“Las batallas que hemos librado en tierra siempre nos han sido adversas. ¿Para qué negarlo? Hemos visto montones de cadáveres que quedaban insepultos en los campos.”

Esta confesión de las derrotas marxistas la transmitió la emisora Fota Republicana a las diez del día 22.

“Es indudable que los precios de los artículos no han bajado apenas; si no, que se pregunte a la mayoría de los madrileños. Únicamente los bienes enchufados podrán adquirir precios artículos alimenticios.”

Esto no lo decimos nosotros. Esto lo dice “Heraldo de Madrid”, del día 15 del pasado.

“Los tomates verdes, verdismosos, arrancados de la planta no ya antes de colorear, sino antes de que estén hechos, se venden a 16/25 pesetas! Aunque se pongan al sol, ya no

INFORMACION DE PALMA

TELEGRAMA DEL GENERALISIMO

El Teniente Coronel Ayudante Secretario del Generalísimo al Comandante Militar de Baleares:

“S. E. el Generalísimo Franco al agradecer a V. E. su telegrama de felicitación con motivo de haber pasado el Año Triunfal, le envía su afectuoso saludo, extensivo a Generales, Jefes, Oficiales, Suboficiales, Clases y soldados a sus órdenes. A todos expresa S. E. su confianza en su esfuerzo y su fé en la victoria definitiva. — El Teniente Coronel Jefe de E. M.: P. O., Luis Morenes.”

LA ALARMA DE AYER TARDE

Ayer tarde, sobre las tres y media, se tocó alarma, que duró unos 25 minutos.

La causa de la alarma fué: un aparato de reconocimiento que pasó por el sur de Sóller, siendo perseguido por nuestros cazas. Sin novedad.

Notas de Sociedad

Un té en la mansión del Sr. Cónsul de Italia

El distinguido Cónsul de Italia en Palma, Sr. Ramondino, y su gentil Señora obsequiaron ayer tarde, a las seis, con un té a las autoridades y a sus relaciones, en la mansión que ocupan en el caserío de Génova: la casa de “Son Batle”.

La exquisita amabilidad de los Sres. de Ramondino hizo muy agradables las horas que los invitados pasaron en la bella quinta que es un típico ejemplar de casa de campo mallorquina.

Selecta concurrencia se reunió en las estancias, con tanto carácter dispuestas, y en el jardín y terraza de la casa, siendo todos atendidos con delicada gentileza por el Sr. Cónsul italiano y su distinguida Señora.

Asistieron al acto el Excmo. Sr. Comandante Militar, General Benjumea del Rey, a quien acompañaban el teniente coronel Jefe de Estado Mayor Sr. Marin de Bernardo y su ayudante, Comandante de Infantería Sr. Vidal Sureda; el Comandante Militar de Marina, Sr. Rodríguez Acosta, con el Jefe de Estado Mayor de esta Base Naval, Sr. Sams; el Gobernador civil, Sr. Quint-Zaforteza, con su señora; el Alcalde de esta ciudad, Sr. Zaforteza, también con su señora; el Almirante italiano Sr. Marengo de Moriondo, juntamente con su Ayudante y algunos Jefes; el Auditor Jefe teniente coronel Sr. Zarranz, con sus hijas; el teniente coronel Jefe de la Aviación Legionaria, Sr. Rocco Aprile, con algunos oficiales de la misma; el Delegado

Interesante crónica del frente de Albarracín

NUESTRAS COLUMNAS, OTRA VEZ EN MARCHA, HACIA LA TOTAL CONQUISTA DEL MACIZO MONTAÑOSO

Un contraataque frustrado de los rojos. — El enemigo, en franca derrota. — Una anciana asesinada. — De sargento a capitán y capturado

Albarracín. — Los rojos, juzgando que la pérdida del macizo montañoso de Entrambasaguas encerraba extraordinaria gravedad, intentaron otro contraataque, con el propósito de apoderarse de las posiciones que nosotros habíamos alcanzado. El ata que fué iniciado a las once de la noche, sin que nuestras fuerzas disparasen un solo tiro. Los rojos fueron avanzando hacia nuestros parapetos, creyendo que encontrarían desprevenidos a nuestros soldados, y, efectivamente, el ardid resultó magnífico. Cuando los rojos estuvieron a tiro seguro, desde nuestros parapetos cayeron centenares de granadas de mano, al mismo tiempo que las ametralladoras batían el resto de las fuerzas que estaban más a retaguardia. Los milicianos, desconcertados ante la violencia de nuestro fuego, desistieron de sus intentos y emprendieron la retirada, no sin dejar tras de sí gran cantidad de muertos. El contraataque rojo duró escasamente media hora, restableciéndose la tranquilidad, que ha sido absoluta durante todo el día.

Nuestras columnas se han puesto en marcha otra vez hacia la total conquista del macizo montañoso de Albarracín. Al avance de nuestras fuerzas precedió una rápida preparación de artillería. A media tarde ya se habían asaltado varios parapetos enemigos, en los que fueron encontrados buen número de muertos. La artillería roja demostró alguna actividad, lanzando docenas de proyectiles. Inmediatamente nuestros artilleros rompieron fuego de contrabatería durante algunos minutos, y el duelo artillero se acabó en todo el resto de la jornada. Las baterías rojas solo actuaron haciendo disparos espaciados, pero, tan pronto como iniciaron el fuego, nuestras baterías hicieron callar rápidamente a los cañones rojos. Es de notar que, a medida que nuestros soldados iban ganando terreno, la resistencia del enemigo aumentaba, sin duda porque sabían que era decisivo para él mantenerse en sus posiciones, ya que no encontraría otro punto de resistencia en un fondo de muchos kilómetros; pero la resistencia desesperada de los rojos fué vencida por el brío empuje de nuestros soldados, que iban desalojando al enemigo de sus parapetos con bombas de mano. En estos combates el enemigo sufrió cuantiosas bajas.

Después de media tarde de combates, han hecho su aparición sobre las cumbres de las montañas nuestras escuadrillas de bombardeo y de caza, en magnífico vuelo, a poca altura. Primeramente los aparatos de bombardeo arrojaron gran número de bombas sobre las posiciones rojas; cuando hubieron terminado su misión entraron en juego los “cazas”, que durante media hora ametrallaban a los rojos en arriesgadísimo vuelo. La carnicería ha sido espantosa.

Cuando la aviación terminó su brillante raid, nuestra infantería se lan-

En Salamanca

Asistió la señora esposa del Generalísimo

Salamanca. — Con motivo de la festividad de Santiago Apóstol, se ha celebrado una Compañía general en la Catedral de esta ciudad. Asistió la Excmo. Sra. Doña Carmen Polo de Franco, y, en un lugar inmediato al que ocupaba la ilustre dama, se sentaron las autoridades civiles y militares de Salamanca. La Catedral ofrecía un bello aspecto, porque estaba llena de fieles. El canónigo Doctoral pronunció un elocuentísimo sermón, comentando, con textos del Evangelio, la lucha que España sostiene contra la barbarie y el ateísmo.

Por la mañana, damas pertenecientes a F. E. T. de las JONS llevaron a cabo una cuestación, homenaje que la retaguardia dedica a nuestros frentes. Todo el pueblo respondió generosamente, dando su óbolo por Dios y por España.

En Jaca

Jaca. — Se han celebrado ceremonias religiosas en honor del Patrón de España. Asimismo se ha celebrado en esta ciudad una manifestación, habiendo dirigido la palabra al pueblo el Coronel Gobernador militar de la plaza y el alcalde de la ciudad.

Estos actos han resultado muy brillantes y concurridísimos.

En favor de las Cocinas

La Juventud Declamativa Palmesana tuvo la gentileza de regalar a esta Alcaldía una preciosa copa para que sirva de premio a un torneo de fútbol a celebrar, a beneficio de las Cocinas Económicas, cuyo torneo no ha podido llevarse a cabo por estar disputándose el campeonato.

Hoy, que ya han terminado todos los campeonatos, se jugará esta competición, de cuya organización cuidará la Federación Balear de Fútbol.

Sindicatos de la O.N.S.

En virtud de lo dispuesto en el artículo 21 de las vigentes Bases de Trabajo y Salarios mínimos aprobadas ante esta Jefatura, el pasado 24 de Mayo, y haciendo uso de las atribuciones que mi cargo me confiere, vengo en nombrar a los camaradas Pedro Mascaró Torrens, Sindicato Obrero, y Guillermo Serra, Sindicato de Empresarios, ambos de la Sección

Movimiento de buques

Ayer por la mañana, procedente de Sevilla, entró en nuestro puerto el vapor italiano “Franca Fassio”, con pasaje y carga general.

Por la tarde, procedente también de Sevilla, entró el vapor mercante italiano “Giovinezza”, igualmente con pasaje y carga.

Esta mañana han fundeado en la bahía un buque italiano, otro inglés y otro francés.

En la bahía se hallan fundeados tres buques italianos, un francés y un inglés.

De la Alcaldía

Habiendo tenido noticia esta Alcaldía de que algunos individuos han sacrificado ganado enfermo o inútil en casas particulares, faltando a la obligación de llevarlo al muladar en vivo para ser allí sacrificado, se hace saber que las personas que falten a lo ordenado sobre el particular, serán sancionadas severamente.

Interesante crónica del frente de Albarracín

NUESTRAS COLUMNAS, OTRA VEZ EN MARCHA, HACIA LA TOTAL CONQUISTA DEL MACIZO MONTAÑOSO

Un contraataque frustrado de los rojos. — El enemigo, en franca derrota. — Una anciana asesinada. — De sargento a capitán y capturado

Albarracín. — Los rojos, juzgando que la pérdida del macizo montañoso de Entrambasaguas encerraba extraordinaria gravedad, intentaron otro contraataque, con el propósito de apoderarse de las posiciones que nosotros habíamos alcanzado. El ata que fué iniciado a las once de la noche, sin que nuestras fuerzas disparasen un solo tiro. Los rojos fueron avanzando hacia nuestros parapetos, creyendo que encontrarían desprevenidos a nuestros soldados, y, efectivamente, el ardid resultó magnífico. Cuando los rojos estuvieron a tiro seguro, desde nuestros parapetos cayeron centenares de granadas de mano, al mismo tiempo que las ametralladoras batían el resto de las fuerzas que estaban más a retaguardia. Los milicianos, desconcertados ante la violencia de nuestro fuego, desistieron de sus intentos y emprendieron la retirada, no sin dejar tras de sí gran cantidad de muertos. El contraataque rojo duró escasamente media hora, restableciéndose la tranquilidad, que ha sido absoluta durante todo el día.

Nuestras columnas se han puesto en marcha otra vez hacia la total conquista del macizo montañoso de Albarracín. Al avance de nuestras fuerzas precedió una rápida preparación de artillería. A media tarde ya se habían asaltado varios parapetos enemigos, en los que fueron encontrados buen número de muertos. La artillería roja demostró alguna actividad, lanzando docenas de proyectiles. Inmediatamente nuestros artilleros rompieron fuego de contrabatería durante algunos minutos, y el duelo artillero se acabó en todo el resto de la jornada. Las baterías rojas solo actuaron haciendo disparos espaciados, pero, tan pronto como iniciaron el fuego, nuestras baterías hicieron callar rápidamente a los cañones rojos. Es de notar que, a medida que nuestros soldados iban ganando terreno, la resistencia del enemigo aumentaba, sin duda porque sabían que era decisivo para él mantenerse en sus posiciones, ya que no encontraría otro punto de resistencia en un fondo de muchos kilómetros; pero la resistencia desesperada de los rojos fué vencida por el brío empuje de nuestros soldados, que iban desalojando al enemigo de sus parapetos con bombas de mano. En estos combates el enemigo sufrió cuantiosas bajas.

Después de media tarde de combates, han hecho su aparición sobre las cumbres de las montañas nuestras escuadrillas de bombardeo y de caza, en magnífico vuelo, a poca altura. Primeramente los aparatos de bombardeo arrojaron gran número de bombas sobre las posiciones rojas; cuando hubieron terminado su misión entraron en juego los “cazas”, que durante media hora ametrallaban a los rojos en arriesgadísimo vuelo. La carnicería ha sido espantosa.

Cuando la aviación terminó su brillante raid, nuestra infantería se lan-

En favor de las Cocinas

La Juventud Declamativa Palmesana tuvo la gentileza de regalar a esta Alcaldía una preciosa copa para que sirva de premio a un torneo de fútbol a celebrar, a beneficio de las Cocinas Económicas, cuyo torneo no ha podido llevarse a cabo por estar disputándose el campeonato.

Hoy, que ya han terminado todos los campeonatos, se jugará esta competición, de cuya organización cuidará la Federación Balear de Fútbol.

Sindicatos de la O.N.S.

En virtud de lo dispuesto en el artículo 21 de las vigentes Bases de Trabajo y Salarios mínimos aprobadas ante esta Jefatura, el pasado 24 de Mayo, y haciendo uso de las atribuciones que mi cargo me confiere, vengo en nombrar a los camaradas Pedro Mascaró Torrens, Sindicato Obrero, y Guillermo Serra, Sindicato de Empresarios, ambos de la Sección

Movimiento de buques

Ayer por la mañana, procedente de Sevilla, entró en nuestro puerto el vapor italiano “Franca Fassio”, con pasaje y carga general.

Por la tarde, procedente también de Sevilla, entró el vapor mercante italiano “Giovinezza”, igualmente con pasaje y carga.

Esta mañana han fundeado en la bahía un buque italiano, otro inglés y otro francés.

En la bahía se hallan fundeados tres buques italianos, un francés y un inglés.

De la Alcaldía

Habiendo tenido noticia esta Alcaldía de que algunos individuos han sacrificado ganado enfermo o inútil en casas particulares, faltando a la obligación de llevarlo al muladar en vivo para ser allí sacrificado, se hace saber que las personas que falten a lo ordenado sobre el particular, serán sancionadas severamente.

Interesante crónica del frente de Albarracín

NUESTRAS COLUMNAS, OTRA VEZ EN MARCHA, HACIA LA TOTAL CONQUISTA DEL MACIZO MONTAÑOSO

Un contraataque frustrado de los rojos. — El enemigo, en franca derrota. — Una anciana asesinada. — De sargento a capitán y capturado

Albarracín. — Los rojos, juzgando que la pérdida del macizo montañoso de Entrambasaguas encerraba extraordinaria gravedad, intentaron otro contraataque, con el propósito de apoderarse de las posiciones que nosotros habíamos alcanzado. El ata que fué iniciado a las once de la noche, sin que nuestras fuerzas disparasen un solo tiro. Los rojos fueron avanzando hacia nuestros parapetos, creyendo que encontrarían desprevenidos a nuestros soldados, y, efectivamente, el ardid resultó magnífico. Cuando los rojos estuvieron a tiro seguro, desde nuestros parapetos cayeron centenares de granadas de mano, al mismo tiempo que las ametralladoras batían el resto de las fuerzas que estaban más a retaguardia. Los milicianos, desconcertados ante la violencia de nuestro fuego, desistieron de sus intentos y emprendieron la retirada, no sin dejar tras de sí gran cantidad de muertos. El contraataque rojo duró escasamente media hora, restableciéndose la tranquilidad, que ha sido absoluta durante todo el día.

Nuestras columnas se han puesto en marcha otra vez hacia la total conquista del macizo montañoso de Albarracín. Al avance de nuestras fuerzas precedió una rápida preparación de artillería. A media tarde ya se habían asaltado varios parapetos enemigos, en los que fueron encontrados buen número de muertos. La artillería roja demostró alguna actividad, lanzando docenas de proyectiles. Inmediatamente nuestros artilleros rompieron fuego de contrabatería durante algunos minutos, y el duelo artillero se acabó en todo el resto de la jornada. Las baterías rojas solo actuaron haciendo disparos espaciados, pero, tan pronto como iniciaron el fuego, nuestras baterías hicieron callar rápidamente a los cañones rojos. Es de notar que, a medida que nuestros soldados iban ganando terreno, la resistencia del enemigo aumentaba, sin duda porque sabían que era decisivo para él mantenerse en sus posiciones, ya que no encontraría otro punto de resistencia en un fondo de muchos kilómetros; pero la resistencia desesperada de los rojos fué vencida por el brío empuje de nuestros soldados, que iban desalojando al enemigo de sus parapetos con bombas de mano. En estos combates el enemigo sufrió cuantiosas bajas.

Después de media tarde de combates, han hecho su aparición sobre las cumbres de las montañas nuestras escuadrillas de bombardeo y de caza, en magnífico vuelo, a poca altura. Primeramente los aparatos de bombardeo arrojaron gran número de bombas sobre las posiciones rojas; cuando hubieron terminado su misión entraron en juego los “cazas”, que durante media hora ametrallaban a los rojos en arriesgadísimo vuelo. La carnicería ha sido espantosa.

Cuando la aviación terminó su brillante raid, nuestra infantería se lan-

En favor de las Cocinas

La Juventud Declamativa Palmesana tuvo la gentileza de regalar a esta Alcaldía una preciosa copa para que sirva de premio a un torneo de fútbol a celebrar, a beneficio de las Cocinas Económicas, cuyo torneo no ha podido llevarse a cabo por estar disputándose el campeonato.

Hoy, que ya han terminado todos los campeonatos, se jugará esta competición, de cuya organización cuidará la Federación Balear de Fútbol.

Sindicatos de la O.N.S.

En virtud de lo dispuesto en el artículo 21 de las vigentes Bases de Trabajo y Salarios mínimos aprobadas ante esta Jefatura, el pasado 24 de Mayo, y haciendo uso de las atribuciones que mi cargo me confiere, vengo en nombrar a los camaradas Pedro Mascaró Torrens, Sindicato Obrero, y Guillermo Serra, Sindicato de Empresarios, ambos de la Sección

Movimiento de buques

Ayer por la mañana, procedente de Sevilla, entró en nuestro puerto el vapor italiano “Franca Fassio”, con pasaje y carga general.

Por la tarde, procedente también de Sevilla, entró el vapor mercante italiano “Giovinezza”, igualmente con pasaje y carga.

Esta mañana han fundeado en la bahía un buque italiano, otro inglés y otro francés.

En la bahía se hallan fundeados tres buques italianos, un francés y un inglés.

De la Alcaldía

Habiendo tenido noticia esta Alcaldía de que algunos individuos han sacrificado ganado enfermo o inútil en casas particulares, faltando a la obligación de llevarlo al muladar en vivo para ser allí sacrificado, se hace saber que las personas que falten a lo ordenado sobre el particular, serán sancionadas severamente.

del 7 de los corrientes, me dice lo siguiente:

Excmo. Sr.:

La Comisión de Hacienda de la Junta Técnica del Estado, con fecha 28 del pasado Junio, dice a este Gobierno General del Estado, lo que sigue:

“La puesta en circulación de los billetes del Banco de España de 10 y 5 pesetas, no supone modificación alguna en la finalidad y vigencia del Decreto Ley de 9 de Noviembre de 1936, que prohíbe y sanciona severamente el atesoramiento de plata amonedada. Siendo indispensable poner término a tal atesoramiento, por el perjuicio que el irroga al interés pú-

¿volverán a abrir los almacenes matheu?

blico, encarezco a V. E. que, si así lo estima procedente, excite el celo de los Gobernadores Civiles y de las demás autoridades dependientes de V. E. para la persecución de hechos de dicha índole, llamándoles su atención acerca de la necesidad de proceder con toda energía, en este caso, por no alterar los términos en que aparecía planteada la dificultad, la circunstancia de lanzarse a mercado los nuevos billetes del Banco de España correspondientes a las series invocadas.

Son reiteradas las órdenes e instrucciones dadas sobre este asunto y reviste extraordinaria importancia, por lo que se hace preciso que V. E. bajo su responsabilidad, ordene suma vigilancia a fin de que no se incumplan los preceptos dados imponiendo sanciones máximas a los infractores.”

Por tanto, a la vez que recuerdo al público en general dicha reiterada prohibición de atesorar la moneda de plata, encarezco a todos los Agentes de la Autoridad extremen su celo en la persecución de los malos patriotas que se hagan críos de semejante delito con objeto de sancionales con toda la severidad legal procedente.

Palma, 22 de Julio de 1937 - II Año Triunfal. — El Gobernador Civil interino, José Quint Zaforteza.

Consejo de Guerra

El sábado por la mañana, en el cuartel de Infantería, bajo la presidencia del Coronel don Francisco Rovira, se constituyó el Consejo de Guerra Ordinario de Cuerpo para ver y fallar la causa instruida contra los soldados Gabriel y Mateo Roig Thomás, acusados del delito de desertión al frente del enemigo.

El Fiscal, en su informe, mantuvo la acusación, solicitando para cada uno de los procesados la pena de reclusión militar perpetua.

La Defensa, a cargo de don Luis Martínez, solicitó que el Tribunal sea magnánimo en la pena que se les imponga.

El Consejo quedó reunido en sesión secreta para dictar sentencia.

Jefatura de Antiaeronaútica

Donña María Ramis Ferrer ha hecho entrega de los siguientes donativos en oro: cuatro anillos, un colgante de reloj, un tornete; de un peso total de 9'90 gramos. Desprendimiento que esta Jefatura agradece sinceramente.

Zapaterías Caldés: un modelo zapatos para equipo Desimpregnación. Hornos Quercus S. A.: 15 pares suelas madera para los zapatos equipos Desimpregnación.

Fútbol

Nota oficiosa

La Federación Balear de Fútbol nos envía la siguiente nota:

Habiendo la Juventud Declamativa Palmesana regalado al Excmo. Sr. Alcalde una copa para que sirviera de trofeo para un Torneo del cual los beneficiados del mismo serán destinados a engrosar la suscripción a favor de las Cocinas Económicas, y por indicación del Sr. Alcalde, esta Federación tiene el honor de organizar el Torneo, y por la presente se invita a todos los clubs de segunda y tercera categorías que quieran participar en el mismo, que pueden solicitar su inscripción hasta el día 31 del corriente.

Comisión Depuradora del Magisterio de primera Enseñanza

Avisos

1.º Para que los documentos sujetos a la Ley del Timbre que se han presentado a esta Comisión Depuradora surtan los oportunos efectos, se advierte a los señores maestros que los hayan presentado y deseen que,

Del Gobierno Civil

Sobre atesoramiento de moneda

El señor Gobernador nos ha facilitado la siguiente nota:

El Excmo. Sr. Gobernador General del Estado Español, en comunicación

admitidos por la Comisión, sean incluidos en sus respectivos expedientes que han de elevarse a la Comisión d Cultura y Enseñanza de la Junta Técnica del Estado, se servirán remitir dentro del plazo de ocho días en sobre cerrado dirigido al que suscribe y al Instituto Nacional, relación de los certificados y demás documentos que quieran reintegrar, acompañada de los timbres y sellos contra el paro que la mencionada Ley y disposiciones posteriores prescriben.

Nota. — Los certificados se reintegran con un timbre de 3 pesetas, y un sello de paro obrero de 0'10 ptas.; las instancias con timbre de 1'50 ptas. y 0'10 ptas. de paro; y las declaraciones con un timbre de 0'25 ptas. y 0'10 ptas. de paro.

2.º A los Maestros que estando suspensos de empleo y sueldo no hubieren mandado a esta Comisión Depuradora nota de su domicilio habitual, se les ruega se sirvan hacerlo a la mayor brevedad posible, por si esta Comisión hubiere de enviarles documentación.

Palma de Mallorca, 24 de Julio de 1937 - II Triunfal. — El Presidente, Bartolomé Bosch.

Boletín religioso

MARTES, DIA 27

SAN PANTALEÓN, mártir CUARENTA HORAS

Continúan en la parroquia iglesia de San Miguel, dedicadas a Santa Catalina Thomas.

Fiesta dedicada a Santa Ana. Por la tarde, rosario, ejercicio, rogativa y reserva de S.D.M.

OTRAS FUNCIONES

En Santa María Magdalena, a las ocho de la noche, solemnes Completas cantadas por la Rda. Comunidad en preparación a la gran fiesta de Santa Catalina Thomas, virgen mallorquina, que la dedica nuestro Excelentísimo Ayuntamiento.

VISITA

A Nuestra Señora del Socorro, en la Iglesia del Socorro.

Delegación de Hacienda

El “Boletín Oficial del Estado” núm. 261 de 8 del actual publica el siguiente Decreto Ley:

“Las circunstancias actuales exigen una exquisita vigilancia en los movimientos de fondos en relación con el extranjero, con el fin de evitar perturbaciones que, en definitiva, podrían perjudicar a la Economía Nacional.

En consecuencia, DISPONGO:

Artículo único. — A partir de esta fecha, queda prohibido disponer libremente de los saldos en pesetas exigentes en cuentas a favor de titulares que residan en el extranjero. Para movilizar dichos fondos deberá solicitarse previamente, y en cada caso, autorización del Comité de Moneda Extranjera, a cuyo efecto se consignará en la solicitud del destino que ha de darse a los recursos de referencia.

Dado en Salamanca a cinco de Julio de mil novecientos treinta y siete. — Francisco Franco.”

Lo que se publica para general conocimiento y exacto cumplimiento.

Palma, 23 de Julio de 1937 — II Año Triunfal. — José Casanovas Durán.

Relación de donativos de camas completas hechas al Patronato Nacional Antituberculoso

Pantaleón López Robles (León): 1 id. — 250.

Gremio de Ultramarinos, Comestibles, etc. (León): 1 id. — 250.

Manuela Alvarez Miranda (León): 1 id. — 250.

Mariano Muñoz y C. Romero (León): 1 id. — 250.

Antonio Sánchez Guaza (León): 1 id. — 250.

Jefe regional de las disueltas milicias de Renovación Española (León): 4 id. — 1.000.

Germán Mistal (León): 1 id. — 250.

Máximo Mistal Fernández (León): 1 id. — 250.

Joaquina y Manuel Campos (León): 1 id. — 250.

Dr. J. VALCANERAS

ex-pensionado por la J. A. E. en el Htal. Saint Louis, Médico asist. ext. de la Clínica Dermatológica de la F. M. de Strasburgo.

Enfermedades de la piel

Santo Domingo, 18

Consulta de 10 a 12

ELECTRA

Única leña de la fábrica Electrográfica de La Puebla.

CASA MORELL

Compro, cambio, arreglo y restauro toda clase de máquinas de coser.

Compré Naumann la mejor máquina Alemana.

Plaza Juanot Colom, 11. Palma.

PELUQUEROS

pedid “Radiofix” para todos los aparatos y sistemas y “Antinea” para sin hilos. Laboratorios Carasa. Rentería (Gulpizcoa).

COLOCARIA

20.000 pesetas en primera hipoteca. — Escribir: F. R., Plaza Santa Eulalia, 10.

EL MEDICO SION RIERA

ENFERMEDADES DEL PECHO

Participa a sus clientes que durante este mes solo visitará en Palma, Miércoles y Sábados. Recados urgentes: Teléfono, 40, de Alcudia.



Don Miguel Monserrat Nicolau

Don Miguel Monserrat Nicolau

Falleció ayer, día 25, a las 9 de la noche

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

A. E. R. I. P. A.

Su desconsolada esposa doña Catalina Monserrat, hijos Migue, Catalina, Margarita y Cristóbal, hermanos Margarita y Jaime, hermanas políticas, sobrinos y demás familia participan a sus amistades tan sensible pérdida y ruegan asistan al funeral que se celebrará mañana martes día 27 a las once en la iglesia de San Antonio.

El duelo se despide en la Iglesia.

No se invita particularmente.

El Excmo. y Rvmo. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

ULTIMAS NOTICIAS

La jornada del viernes, jornada triunfal

LA LLAMADA BATALLA DE BRUNETE ESTA GANADA

Bajo un sol de trópico, que quema y abrasa, nuestros bravos muchachos pelean con la misma energía con que en aquel otro Julio otro cuerpo de Ejército, el de Africa, se desparramaba por Extremadura. El mes de Julio, el de las grandes celebraciones, pudiera depararnos todavía algo muy importante

Navalcarnero, 23. — El Generalísimo Franco ha pasado esta semana dos días en el frente de Madrid. Que el Caudillo visite el capo de batalla no es muy frecuente; es costumbre suya conocer por sí mismo el terreno en que se libran los combates, para conocer los medios y necesidades de su Ejército y tomar resoluciones para acciones futuras; pero sabemos que el Caudillo de la nueva España, después de esta inspección de cuarenta y ocho horas, ha vuelto satisfecho del todo. Es el mejor indicio para jornadas más o menos próximas, de las que esperamos futuras consecuencias.

La llamada batalla de Brunete, está ganada

Desde luego, debo ratificarme en una impresión de ayer: la llamada batalla de Brunete, está ganada. Si esa victoria fuera para nosotros indubitable desde el primer momento, pero «especialmente desde que la furiosa ofensiva marxista fué detenida para convertirse en contraofensiva nuestra, si esta victoria — repito — no se ha traducido en avance fecundo de mayor espectacularidad, es porque no nos interesa, de momento. No interesa ahora ni la liberación de una superficie mayor o menor de territorio, ni la conquista de unos cuantos pueblos. Y tan no interesa, que, para cubrir los objetivos inmediatos que el Mando señala, sólo se emplea el aparato bélico indispensable.

Lo que ahora importa es llevar a sus últimas consecuencias la desarticulación de lo más numeroso y selecto del ejército de Madrid, tan intensamente metido en la bolsa de Brunete-Quijorna y que diariamente, al cabo de dos semanas de lucha constante y extenuadora, aún ha de soportar la lluvia de metralla que descargan nuestra artillería y nuestra aviación, así como la aplastante presión de nuestras unidades de choque.

Cuanto mayor sea la resistencia del enemigo, más grave e irreparable será su quebranto. Desde luego, no interesa desalojarlo de unas posiciones que ciegamente ocupó, sino llevar a sus últimos límites aquella capacidad de resistencia, hasta llegar, si es posible, al aniquilamiento total de las concentraciones enemigas.

Mientras tanto, día tras día, se reduce más la bolsa de Brunete y día tras día el enemigo ve aumentar su densidad a medida que se estrecha la bolsa y presenta mayor vulnerabilidad al castigo. Sus pérdidas deben ser cuantiosísimas. Hay quien afirma que los 40.000 hombres que atacaron a Brunete se han visto reducidos a la cifra de 5.000.

La aviación roja no da señales de vida

Y, en tanto que el número de combatientes rojos desciende vertiginosamente, aumenta la lluvia de metralla que sobre ellos se vuelca, especialmente por parte de la aviación. Impotente la enemiga, que no ha vuelto a dar señales de vida en el frente, trimotores y cazas nacionales, en verdaderas mazas, rivalizan en

La batalla en el frente de Madrid

El objetivo que perseguían los rojos

NUESTRA ARTILLERÍA Y AVIACIÓN DESBARATARON SUS PLANES

Avila. — Se tienen los siguientes datos referentes a la ofensiva preparada por los rojos en el frente de Madrid

Después de dos meses de estudio, los rojos lanzaron al ataque 50.000 hombres, 150 tanques, 52 batallas de todos los calibres y 150 aeroplanos. El objetivo consistía en llegar hasta Navalcarnero, lo que representaba un avance de 30 kilómetros. Una columna tenía que avanzar hacia la carretera de Extremadura y, con el avance del sector de Brunete - Quijorna, se cruzarían todas las columnas rojas, haciendo una tenaza, que envolvería a las tropas nacionales.

El ataque que los rojos realizaron en el lado izquierdo en forma de cuña, fué detenido en Brunete, gracias a la actuación de la artillería y aviación nacionales.

Los nacionales ganaron importante extensión de terreno

EL BOTÍN COGIDO ES ENORME
Salamanca. — Después de tres días de aparente inactividad de las tropas, en el día de anteayer emprendieron el ataque, por la mañana, en el sector de Brunete.

La aviación de bombardeo atacó las posiciones rojas con el apoyo del fuego de los cañones.

Inmediatamente después de haberse roto las posiciones, la infantería nacional avanzó en dirección a Brunete. Los rojos lo defendieron desesperadamente, pero, al fin, el Ejército de España entró victorioso en el pueblo,

descargar diariamente en las trincheras enemigas sus bombas o regarlas con las ráfagas de sus ametralladoras.

Por una parte, la capacidad de resistencia roja disminuye, y, por otra parte, la presión de nuestras unidades se multiplica proporcionalmente.

Una vez rebasado el río Guadarrama, nuestra línea presente está situada más allá del río.

Hoy ha visto la bolsa de Brunete el día más triunfal, desde la ofensiva

Frente a las posiciones de la margen izquierda del Guadarrama, habían abierto las unidades rojas una línea de trincheras, pese a la precipitación con que fué construida.

Desde primeras horas de la mañana, empezó la artillería a descargar su metralla sobre aquellas posiciones, y sólo suprimió su labor cuando las escuadrillas de trimotores reclamaron un puesto en el castigo.

A media mañana, comenzó el ataque. Salidas de sus líneas nuestras fuerzas de choque, la embestida se generalizó a todo lo largo del frente. Dura fué la defensa, y hubo, que como quistar al enemigo, palmo a palmo, el terreno; pero, asaltada la trinchera por una de sus puntas, nuestras fuerzas se lanzaron a la dura empresa de desalojar, a punta de cuchillo y bombas de mano, al enemigo de todas sus defensas.

A la caída de la tarde, ocho o diez escuadrillas de caza, en inverosímiles picados, descendían casi a ras de tierra, para ametrallar a las unidades bolcheviques, que se retiraban a su retaguardia. Toda la línea fortificada quedaba en poder de nuestras victorias tropas. En las trincheras, quedaban decenas de cadáveres. Es posible que no sean menos de 300 los que en el ataque se han causado al enemigo y, con los cadáveres, quedó un inmenso arsenal de moderno armamento, entre el que figuran algunas piezas de artillería, dos o tres tanques rusos y gran cantidad de armamento automático, que los rojos han acumulado en este frente en grandes cantidades.

La jornada ha sido triunfal para nuestras armas. Tal vez sea, acaso, el principio del fin, cuyas consecuencias no queremos prever, porque es aventurado adelantar ninguna suerte de vaticinios.

El mes de Julio, el de las grandes celebraciones, pudiera depararnos todavía algo muy importante. Por lo menos, bajo un sol de trópico, que quema y asfixia, nuestros bravos muchachos pelean con la misma energía con que en aquel otro Julio otro cuerpo de Ejército, el de Africa, se desparramaba por Extremadura.

Brava señal es ésta, que, bajo un sol que quema y abrasa y sofoca, nuestros soldados luchan con una acometividad impresionante, lo que significa una esperanza en días triunfales, que pueden estar próximos.

Y aún más señal es esta otra: la de que el Generalísimo — previsión y medida, serenidad y cálculo — se sienta satisfecho...

Gómez Aparicio

En la jornada del sábado, conquista de Brunete

LA BATALLA QUE SE LIBRO FUE UNA DE LAS MAS DURAS

Para compensarse del desastre marxista, salieron unas escuadrillas de "ratas" rusos, pero nuestros cazas les salieron al paso, trabando combate con el enemigo, del que cayeron 7 aparatos derribados. La jornada no pudo ser más brillante para nuestras fuerzas

Navalcarnero, 24. — La conquista de Brunete constituye una resonante victoria, habiéndose hecho 600 prisioneros y recogido importante botín.

Brunete se ocupó a las primeras horas del día, considerando que la batalla ha sido dividida en tres etapas: la primera, de contención y desbaratamiento de la ofensiva roja; la segunda, de desgaste de contingentes enemigos acumulados en la bolsa; la tercera, la de la contraofensiva nacional, que podrá o no convertirse en ofensiva para alcanzar los objetivos próximos que al Mando convengan.

Las dos primeras etapas han terminado con éxito. La ofensiva, desbaratada en los alrededores de Brunete, representa el derrumbamiento de la intención roja, más fuerte y mejor preparada de cuantas habíamos conocido hasta hoy; diez o doce días de paralización en los frentes, agotado el enemigo por la acción intensa de nuestra artillería y de nuestra aviación, nuestras tropas han obtenido una victoria total contra los batallones rojos de Brunete. El Mando sacará pronto las consecuencias de estos señaladísimos triunfos, y estas consecuencias ha empezado a sacarlas nuestro Mando con la arrolladora ofensiva, que ha culminado tomando como objetivo central el ataque de Brunete, en donde han llevado a cabo una furiosa acometida por los flancos de la bolsa.

En la mañana de hoy y en las primeras horas, una formidable flota aérea, integrada por escuadrillas de bombardeo y otras de caza, y las baterías bombardeaban sin cesar los reducidos enemigos. Las explosiones se sucedían, lo que constituía la intensidad del castigo al corazón rojo, que en tantas ocasiones intentó filtrarse, no pasando, empero, la barrera de nuestros soldados que, apoyados por gran número de baterías, abrían brechas en las fortificaciones enemigas y en las que nuestros soldados se lanzaron al asalto, destruyendo la resistencia roja.

A media mañana, la primera y segunda línea de trincheras quedaba totalmente en nuestro poder. Aún intentó el enemigo una desesperada reacción, pero ante el castigo que, por parte de la artillería y armas automáticas se le hacía, tuvo que replegarse.

Apoiados por los carros de asalto del Ejército nacional, nuestros soldados salían a pecho descubierto, quitando al enemigo la segunda línea. De minuto en minuto, la resistencia bolchevique caminaba a su

festividad del Apóstol Santiago, Patrón de España, se ha deshecho el nudo gordiano que los efectivos rojos habían puesto en el frente de Madrid, con la victoria de Brunete, pueblo que está ya en nuestro poder: éste es el más importante objetivo que habían logrado los marxistas a primeros de Julio, con lo que pretendían oponerse a nuestro avance.

Bajo el nombre de su Santo Patrón, se ha derrotado al enemigo, obteniendo nuestras fuerzas un triunfo señalado, avanzando con un empuje verdaderamente arrollador.

Los rojos querían alcanzar la línea de Navalcarnero y los Carabanchales, por un lado, y, por otro, cerrar la carretera de La Coruña. Los planes enemigos han quedado cortados de plano, culminando con la victoria de las heroicas fuerzas nacionales, obtenida ayer.

Y para que nuestros lectores se den cuenta de la magnitud del desastre, reproducimos el parte oficial del Ministro de Defensa rojo, Prieto, que dice lo siguiente:

"La artillería faciosa realizó una intensa preparación sobre el frente de Brunete. Ante la inusitada violencia de los nacionales, nuestras fuerzas se vieron obligadas a replegarse y abandonar el pueblo de Brunete."

Y en otro lugar, el parte rojo dice que el 18 cuerpo de ejército abandonó la orilla del río Guadarrama.

También el Ejército nacional ha conseguido mejorar sus posiciones en Villanueva del Pardillo y Quijorna.

DEL BRILLANTISIMO DESFILE MILITAR DE AYER



Durante la celebración de la Misa de campaña

La jornada de ayer, jornada de castigo

EL DIA DE AYER FUE BRILLANTISIMO PARA LOS NACIONALES

El heroísmo de nuestros soldados fué verdaderamente espartano

Enormes bajas de los rojos. — Cuantiosísimo botín

Navalcarnero. — Puede decirse que la jornada de ayer, domingo, fué jornada de castigo para las tropas rojas, que están en completa derrota. El viernes y el sábado fueron días de brillante avance de nuestras heroicas tropas, avance que culminó en la ocupación, llevada a cabo el sábado, de Brunete, el magnífico pueblo madrileño, y de las espléndidas fortificaciones que lo rodean. El avance de los nacionales, venciendo la dura resistencia enemiga, fué muy importante.

Ayer, empero, como ya llevamos dicho, se castigó durísimamente al enemigo.

Este llevó a cabo repetidos contraataques con el fin de recuperar las posiciones que les tomamos el sábado. Hizo lo de siempre: intentar rescatar lo que, estando admirablemente para petado y defendido, no supo conservar.

Esos repetidos contraataques fueron llevados a cabo por sus mejores tropas: dos brigadas internacionales, una brigada mixta y otras fuerzas españolas, pero veteranas, ya curtidas en la vida de campaña.

Los ataques fueron llevados a cabo a la desesperada y con la ayuda de toda clase de armas: cañones, aviones, carros rusos, armas automáticas, etc. Sin embargo, no lograron su objetivo. Los bolcheviques tropezaron siempre con nuestros bravos muchachos, que no retrocedieron ni un centímetro y que les causaron una mortandad extraordinaria, verdaderamente espantosa.

El campo quedó cubierto de cadáveres enemigos: cada ataque les costaba a los rojos varios centenares de muertos y 500 o 600 heridos. Reti-

raban los heridos y algunos cadáveres, y otra vez al ataque, para conseguir el mismo resultado que en anteriores, esto es, no avanzar y sufrir grandes pérdidas.

Los jefes casi obligaban a la fuerza a sus soldados para el ataque. Pero acabaron por desobedecer abiertamente a sus jefes y retirarse a toda precipitación y a la desbandada.

El heroísmo demostrado en esta jornada y en las anteriores por nuestros soldados es verdaderamente espartano, pues ni siquiera durante la lucha —lucha terrible y sangrienta— dejaron de actuar con el animoso patriótico espíritu de siempre, no jando sus capos de guerra ni sus victorias a España.

La jornada de ayer fué brillante para nuestras fuerzas.

Las bajas sufridas por el enemigo son enormes, y se calcula rebasan las 30.000 las que han tenido en el frente en todo el tiempo transcurrido desde que iniciaron su loca ofensiva, que tan funestos resultados ha dado.

Es verdaderamente formidable cantidad de material de guerra que el enemigo, en su precipitada huida, dejó abandonado y que nuestras fuerzas lograron ocupar. Baste decir que entre ayer y anteayer, les hemos cogido 24 tanques rusos y un número extraordinario —sólo en una trinchera, 24— de ametralladoras, aparte otros cuantiosísimos y muy valiosos materiales bélicos.

Huelga hablar de la gran victoria —¡una más!— alcanzada por nuestra aviación, que derribó al enemigo la enorme suma de 15 aparatos.

el noroeste de Madrid, ha terminado con una victoria completa de las tropas del Generalísimo Franco, que, después de varios días de brillantes luchas, han vencido netamente al Ejército rojo, después de haberle causado millares de bajas.

Miaja, ese general ha escrito, con estas últimas y completas derrotas del frente madrileño, el más grave descalabro de su vida militar, y por eso se encuentra ahora en una situación muy apurada, debido a la poca confianza que con él tienen los dirigentes.

Desde hacía dos días, Brunete estaba cercado por las fuerzas rojas, que se colocaron en situación ventajosa. Sin embargo, el mando bolchevique, para evitar las repercusiones en una moral levantada si tuvieran un desastre, envió al citado sector hombres y más hombres, que fueron diezmados por los soldados nacionales.

Según nos afirman algunos desertores recientemente pasados a nuestras filas, el número de bajas rojas desde el comienzo de esta ofensiva se eleva a 25.000: 7.000 muertos y 18.000 heridos. Nos dicen también los citados desertores que hace varios días llegaron a diversos hospitales de la capital española 9.000 heridos, procedentes todos ellos del frente de Madrid.

En el combate librado en la jornada de ayer, nuestras fuerzas, después de causar al enemigo millares de bajas, recogieron, esparcido por el campo de batalla, numeroso material bélico: 8 tanques rusos, 3 ametralladoras, camiones, coches ligeros, fusiles, ametralladoras, varios cañones y algunos depósitos de municiones.

AYER FUE BOTADO EL NUEVO ACORAZADO ITALIANO "VITTORIO VENETO"

Trieste. — Ayer, domingo, fué botado al agua en los astilleros de esta ciudad el super-acorazado italiano "Vittorio Veneto".

Asistieron al acto SS. MM. los Reyes Emperadores de Italia, que desde Venecia embarcaron para Trieste a bordo del yate "Savioia"; el duque de Aosta, el duque de Spoleto, el Ministro de Obras Públicas, el subsecretario de la defensa nacional, así como otras muchas distinguidas personalidades.

Ha sido muy alabado el gesto del

Nuestros soldados obtuvieron la jornada de anteayer, un brillante triunfo, a pesar de la temperatura tropical que reinaba y que, primeras horas de la tarde, alcanzó la cifra de 53 grados. A pesar de ello y de la resistencia que el enemigo opuso, se conquistaron numerosas posiciones y el ejército nacional mandado por el general Miaja, el más estrepitoso fracaso de todo el frente de Madrid.

En el aire, nuestros valientes lotos obtuvieron también clara victoria, logrando derribar a siete aparatos enemigos que, acompañados otros varios, intentaron oponerse a la acción de castigo que nuestros aviones, pilotados por los caballos del aire, hacían sobre las posiciones rojas.

El enemigo ha sido vencido

LA VALENTIA Y HEROICIDAD DE NUESTROS SOLDADOS

Paris. — Estadísticas de periódicos extranjeros sobre la última y casada ofensiva que los marxistas han realizado sobre las posiciones nacionales del frente madrileño, cuenta del número de hombres y material bélico empleado en aquella, es el siguiente: 60.000 hombres, 150 tanques rusos de fabricación demersima, 80 baterías y más de aviones.

A pesar de este material de guerra, el ejército rojo ha sido vencido por la valentía y heroicidad de los soldados de España, que les han dado millares de bajas, derribado un centenar de aparatos y recogido enorme cantidad de material guerra.

Duce de elegir para madrina del nuevo buque de guerra una mujer real, la señora Bertucci, esposa un obrero de los astilleros.

El nuevo acorazado, de 35.000 toneladas, será el más poderoso de la escuadra italiana y es de advertir que fué comenzado en plena guerra con Etiopía y se bota al agua a 19 meses de puesta la quilla.

El caso es comentado por numerosos diarios extranjeros, singularmente franceses, pues se ve aparecer en el Mediterráneo un inesperado lodo del mar.

LAS INDUSTRIAS EXTRANJERAS EN LA ESPAÑA NACIONAL

Londres. — El importante periódico de esta capital "Morning Post" se ocupa de las facilidades que compañías inglesas encuentran en España nacional para el desarrollo de las industrias que tienen establecidas en la zona liberada.

Un caso típico hay que destacar el de las minas de Riotinto, donde hasta el presente, desde que las pas del General Queipo de Llano, se han dado a conocer, los italianos han logrado la pacificación de la provincia de Huelva, la vida minera se desarrolla con toda tranquilidad.

No pasa esto, en cambio, en zona roja, continúa el "Morning Post". En Barcelona, por ejemplo, los comercios e industrias que tenían instalados los súbditos británicos han sido robados y saqueados por hordas rojas ante la pasividad de autoridades barcelonesas que no sabido poner coto a los desmanes.

Esto es el mejor indicativo de consideración que internacionalmente se merece el gobierno del General Franco, acaba el periódico de referencia. En la España de Franco goza de paz y el progreso continúa así pasa en el territorio controlado por el Gobierno de Valencia.

Cruz Roja Española

Destinatarios desconocidos
B-2246 — María Ramón Pujol de la Guardia.
B-2259 — María Pérez Espinosa: Calle Calvia.
B-2267 — Antonia Segura: Amigó, 10 - 4.º, 1.º
B-2271 — Antonia Ballester Mayol: Avda. Alejandro Rosselló, 116 - 3.º
B-2288 — Joaquín Usall Alpin: Manuela de los Herreros, 60.
B-2308 — Anita y Margarita Mallou: Alegría, 17.
B-2311 — José M.º Iglesias Domech: Pl. Rosario, 3 y 4.
B-2313 — Adelina Ruiz: Palacio, 36, 1.º, 2.º.
B-2333 — Pepita Puig de Cases: Rubert, 3; Terreno.
B-2334 — Salvador: Casa de Antonio Vidal; carretera del Puerto; Palma.
B-2355 — Leopoldo Plasencia Pons; Vda. Antonio Maura, 18, pral.
B-2357 — Francisca Mut: Son Nadal, 38.

B-2358 — Ramón Pujol Alzina: Colón, 24, 3.º.
B-2361 — Juan Fuster Alemany: Rambla, 37 (Misericordia).
B-2384 — Luis Buxadé Matamala: Colón, 24.
B-2393 — Ramón Viñas Cañadó: Bonanova, 53 - 1.º, 2.º; Terreno.
B-2403 — Manuel Vives Pi: Plaza Cuadrado, 28 - 4.º
B-2433 — Rafael García Guijarro: Hotel Catalonia.
B-2438 — Juana Ramis: Adrián Ferrán, 68.
B-2440 — Lidia Lauradó Planas: Hotel Perú.
B-2460 — Juan Mora y familia: carretera de Sóller, Torre d'es Rotletje, greso, 24.
B-2464 — Agustín Abad Gadea: Angeles, 8.
B-2466 — Rosa Carol: Beatriz de Pinós, 29, 1.º.
B-2473 — Jaime Vernet Jardí: Rafoletas (Porto Pi).
B-2477 — Narciso Hernández: Pl. Socorro, 16.